

Una adhesión

Habiendo pertenecido siempre al Partido Republicano, único que cabe en una democracia como la costarricense, hago presente mi adhesión a la candidatura del señor Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, quien ha dado pruebas fehacientes de su honradez, administración y beneficios a los intereses nacionales.

A ruego del interesado Amadeo Porras Delgado,

Francisco González F.

San José, junio 19 de 1923

Aclaración

Yo, Rubén Gutiérrez Gutiérrez declaro que la protesta que aparece en el Diario del Comercio el día 21 de los corrientes, no ha sido autorizada por mí y que se ha cometido una villanía al abusar de mi nombre en forma tan poco decorosa.

Esta es la clase de propaganda que acostumbran hacer algunos elementos del raquítico echanatismo de este lugar.

Hay cobardes, como el autor de la asquerosa protesta a que me refiero, que para causar daño, como los reptiles, se esconden en el matorral.

Soy JIMENISTA por convicción y en mi puesto permaneceré.

Rubén Gutiérrez G.

Golecochea, junio 22 de 1923.

VOCES DE SINCERIDAD

Sigámoslo, porque él será el elegido del pueblo de Costa Rica.

¿Por qué no hemos de seguir al egregio ciudadano que durante cuatro años de Gobierno hizo el milagro de Galicia: multiplicó los cinco panes guardados en las arcas nacionales y los convirtió después en muchos millones con los que fué beneficiada la Nación entera? Y si no, recorred los caminos de nuestros más apartados rincones, y encontraréis en sus puentes, no lápidas de Presidentes que nada hicieron por la Patria, sino el nombre inmaculado del Lic. don Ricardo Jiménez, que benefició en mucho nuestra agricultura y nuestras industrias.

Ved en los apartados caseríos las escuelas pregonando también su nombre, como protector de la enseñanza, difundido de la luz y el pensamiento; no apartéis los ojos del que en horas de fatalidad para la Patria ha levantado su mano y su voz en el recinto del Congreso, y ha aplacado las tempestades que amenazaban a Costa Rica.

O es que no queréis entenderlo, o es que os causa envidia el no tener al frente de vuestra pequeña agrupación un abanderado de la talla del Lic. Jiménez.

Sois Echandistas por simpatía, o como el faquir indio, os tiene sugestionados, pues sabed que cantais a la Luna, porque es una sombra su partido.

Si tanto podéis Echandistas, lanzad a los cuatro vientos las magnas obras que puedan servirle de pedestal al Sr. Echandi; pregonad, como nosotros, cuanto debe Costa Rica al que hoy es el abanderado del Partido Republicano, y es entonces

que tendréis todos los derechos para Eche-Homo.

Fué en tiempo de la catástrofe de Toro Amarillo, cuando nuestros techos y nuestros hogares se desplomaron. La Naturaleza sabia, en todo caso

La gran reunión republicana de anoche Un nuevo triunfo de la causa

Anoche, con una inmensa asistencia de decididos jimenistas, se celebró la acostumbrada reunión republicana de los viernes, en el local de nuestro club.

Pero esa reunión de anoche ha sido posiblemente la más lucida y la más concurrida de todas las que hemos celebrado en nuestro local, pues no había prácticamente ni un alfiler en los amplios salones que resultaron pequeños para dar cabida a la inmensa muchedumbre de copartidarios que anoche asistieron.

Fué un completo éxito y un verdadero triunfo para el Partido Republicano.

Con verdadera satisfacción felicitamos a los oradores señores Santiago Güell, Francisco Carranza, José Chavarria Mora y Profesor don Emel Jiménez.

tigó el más negro de vuestros actos, la ingratitud, y fué entonces que con los ojos al cielo y las manos levantadas, se acordaron del Presidente de la República don Ricardo Jiménez quien sin implorarlo tiende a vosotros sus bondades de Presidente, de ciudadano y de hermano.

¿Por qué no rechazasteis el socorro que un tiempo después os sirvió para levantar casas y evitar quizá una ruina inevitable?

¿Por qué no rechazasteis el presente que la Nación hizo por medio del digno Mandatario de aquella época?

Lo comprendéis, pero sois sordos al llamamiento.

Que no se diga que vuestra alma, es un nido de mezquindades. Sino le acompañais en esta jornada de reivindicación nacional, por lo menos no lanzéis al viento vuestras calumnias; no empañéis con vuestro aliento las facetas al diamante; la figura del más digno, entre los dignos, el nombre del Lic. don Ricardo Jiménez.

Queréis preparar el festín con que se regalan los modernos Nerones; os equivocáis, porque del fondo de las catacumbas salen las protestas de los hombres que saben agradecer.

¿Oís los grillos verdes chillar?

Pues bien, el cielo está muy alto!

KERNOEL.

Grecia, 18 de junio de 1923.

Una protesta

Nosotros los abajo firmados, protestamos enérgicamente contra el proceder abusivo de los directores de la política echandista, quienes se han permitido incluirnos en la Directiva de ese partido del cantón de Abangares, provincia de Guanacaste, a pesar de que siempre hemos sido unos de los más entusiastas por la causa republicana.

Rafael Carmota Q.

Joaquín Arroyo

La Fiesta del Arbol en Tres Ríos

Señor Director de "La Noticia Republicana" San José

El personal Docente de las escuelas centrales de La Unión invita a usted a la Fiesta del Arbol, que en asocio de la Escuela Nocturna de Adultos de San José, celebrará en las fuentes ETAINNADSHMHAFI los terrenos anexos a las fuentes de Chigüite, el próximo domingo 24 de los corrientes.

El desfile se iniciará las 8 horas, frente al edificio escolar.

La Unión, junio 21 de 1923

CRONICAS de ALAJUELA

Estamos mal, muy mal con el Agente de Policía de Río Segundo, Manuel Alfaro — hermano del marqués de la Cañada — no por ser su conducta contraria en el ejercicio de su autoridad a la justicia, pues, aparte de poner cara feroche a todo republicano, tratando de ofenderlo, lo que nos tiene sin cuidado, el domingo último en un pelo estivo que con sus desparrajos provocara un gran bochiliche; sucedió con la venida al pueblo del resacas don Adrúbal Villalobos a hacer propaganda, ya que en su terruño no puede, un 'chánder' sacó su revólver amenazando de muerte a un republicano, el pariente del marqués de la Cañada se vió en la necesidad de despojar de esa arma a su compinche, pero en seguida se la devolvió, con lo cual sólo por un milagro no hubo allí la de Dios es Cristo! Hay que cambiar esa autoridad por otra, que aunque sea también VERDE procure que no se le vaya el aparejo a un lado, como al hermano del marqués, el cual, además, está haciendo propaganda 'chánderista' públicamente, sin recato alguno.

Don Adrúbal está inhibido — como diría 'Aguacates' el jurisperito — de levantar tribuna por allá, y por eso viene por acá en propaganda política, y llegó el domingo como Jesús con todos los israelitas, tocando todas sus trompetas para que cayeran los

muros de Jericó y entrar triunfante en la gran ciudad; pero, ni los muros cayeron ni hubo nada!

Conste que no nos arrodillamos para pedir la destitución del 'chánder' de Río Segundo, pues no nos alarma el que sea 'chánder': sino el que se convierta en propagandista, aprovechándose de la autoridad que ejerce, lo que no necesita pruebas, porque esa conducta es pública y notoria; que una autoridad sea 'chánder' o republicana, no importa; lo que importa es que sea ecuménica y recatada en sus acciones.

Por eso carecen de razón los 'chánders' de Alajuela, al ponerle atrás a don Aquiles, quejándose de que nuestras autoridades no son 'chánders', y roznados que les haga una quiebrada de apoyo oficial, porque es gente que siempre ha actuado la política en berlina, bien montada, porque su fuerte es LO OFICIAL; pero ahora están a pie y lloran como Job sobre el estercolero. No será verso, pero es verdad. Y permanecen de rodillas en actitud beatífica, a quienes tienen aburrido con sus carantoñas. Y no hay noche que no alboroten el cotarro! Cuando los llegue la noticia de la derrota, vaya! prefiero que el republicano mismo se hunda, a soportar el alboroto y las EMANACIONES de los VERDES. Por Dios que sí!

CASPITA

Una nueva circular de la Dirección General de Policía

Señores Comandantes de Policía:

SAN JOSE

Esta Dirección ha sido informada de que durante las representaciones cinematográficas que se verifican en los teatros de esta capital, algunos de los espectadores de las galerías lanzan vivas a los candidatos de sus partidos, con lo cual no solamente perturbán el espectáculo, sino que también tienden a provocar desórdenes exaltando la pasión política de sus contrarios.

Aparte de que los teatros, por su propia naturaleza, deben ser, durante las representaciones, lugares de esparcimiento únicamente, en donde, como lo previene el artículo 30 del Reglamento de Teatros, los espectadores están obligados a conducirse con el mayor orden y compostura, dada la asonación de gente de diversos partidos que por lo regular concurren a ellos, y la efervescencia de la campaña electoral ya iniciada, resultó imprudente alif toda manifestación de partidismo cuyas consecuencias son incalculables si no se toman medidas severas para prevenir y reprimir enérgicamente esos actos.

Asimismo esta Oficina ha recibido quejas de que, con frecuencia, algunos concurrentes a las galerías profieren expresiones y palabras irrispetuosas y contrarias a la decencia, y aun a veces ofensivas al pudor de los niños y damas que asisten a dichas funciones, lo que en diversas ocasiones ha motivado la protesta de parte del público, que así va con el

proyecto de divertirse correcta y honradamente, y nunca para sufrir manifestaciones impropias de lugares que como éstos, están por el contrario, destinados a fomentar en forma atractiva la cultura del pueblo.

Toca a las autoridades de policía asumir la más eficaz actitud, para que tales hechos no se repitan, y en esa virtud llamo la atención de ustedes, a fin de que impartan las órdenes del caso a la policía encargada de la vigilancia en los teatros, en el sentido de que no toleren en absoluto, los vivas a ninguno de los partidos o sus candidatos, ni palabras o expresiones contrarias a la moral y a las buenas costumbres, procediendo a la aprehensión de cualesquiera personas que incurran en infracciones de esa especie, las cuales deberán ser puestas a la orden del señor Agente Principal de Policía para su juzgamiento, de acuerdo con lo dispuesto por los incisos 10. del artículo 519 y 50. del 520 del Código Penal.

Para la mayor eficacia de las disposiciones anteriores, ustedes se servirán prevenir a los gerentes o administradores de los teatros, que deben tener un número suficiente de empleados encargados de vigilar el comportamiento de los espectadores, y tener a la disposición de la policía, o quienquiera que incurra en el hecho que me vengo refiriendo, bajo el apercibimiento de suspender la función en caso necesario.

Soy de ustedes atto, y s. g.

RICARDO MONGE

Director Gral. de Policía

DEMOCRACIA

Hemos visto las palabras de don Julio en "El Diario de Costa Rica" en que asegura "que no habrá más aguas del Jordán que las que brotan naturalmente de la Ley." Agregó: "solo el cumplimiento severo de la ley y la realización sincera de los ideales democráticos, guían hoy mis actos de gobernar y para ello he ofrecido, como prenda mi propia existencia en esta hora suprema de vida" (1) Julio Acosta.

Para los que hemos sido toda la vida republicanos por las ideas estas palabras no nos afectan en nada porque estamos acostumbrados a luchar en el campo del derecho público, con fiados siempre en que cada ciudadano así sea el Presidente de la República, cumpla estrictamente con su deber sin esperar nada de la fuerza pública que en todo caso debe limitarse en materia eleccionaria, a mantener el orden público durante el debate en que se rozan tan encontrados intereses.

Pero no sucederá así a las gentes sencillas y crédulas a quienes los propagandistas de la Argolla civilista han enseñado con la carnaza de don Alberto Echandi cuenta con el apoyo oficial.

El que estas líneas escribe oyó de los propios labios de un alto empleado de la Empresa del F. C. al Pacifico decir que la candidatura Echandista contaba con el apoyo del Gobierno y que por lo tanto don Alberto sería, sin lugar a duda el futuro Presidente de Costa Rica.

El efecto de semejantes palabras dichas a un republicano viejo como el que escribo fué decisivo, inmediatamente al trillo, a luchar como siempre antes que los intereses acomodaticios de él están los ideales democráticos que son los que alimentan las almas que tienen patria, que viven para el ideal.

Pero estas palabras de imposición oficial, dichas a las gentes sencillas y timoratas, tienen que producir su criminal efecto, de ahí que hay mucha gente ignorante, sencilla, que cae en las redes de pescadores de esta laya.

Este sistema de propaganda es inhumano, es tan malo como la imposición de conciencia para las almas sencillas y crédulas católicas cuando se les quiere mezclar la política con la doctrina pura y elevada de Cristo.

Los presidentes pueden sanear mucho el ambiente social y político del país cumpliendo estrictamente con su deber, no le pedimos más que se ajuste a la Constitución, libro de oro de la República y así habrá puesto el mejor de los ejemplos sobre que descansa el edificio del organismo republicano.

Jornadas republicanos del domingo en Puntarenas

En Lepanto y Corozal

A estos progresistas barrios fué enviado el domingo el decidido jimenista don Faustino Mena, quien con su plática convincente supo mantener vivo el entusiasmo de la gran mayoría de esos pueblos. La enseñanza azul ondea en todas las viviendas y es un hecho en esos lugares el triunfo del gran costarricense don Ricardo Jiménez Oreamuno.

En Paquera

Tres elementos del gremio obrero, de ese gremio consistente, los señores Manuel Mariz, Guadalupe Somarribas y Emilio Varela, visitaron el domingo el rico barrio de Paquera, llevando a los moradores la buena nueva de los triunfos alcanzados por el Partido Republicano en todo el país, y los paquereños, patriotas como siempre, recibieron con marcadas muestras de júbilo a los comisionados republicanos quienes lograron ver aumentado con muchas firmas el libro de adhesiones. En Paquera se sienta por el Candidato del Partido Republicano algo más que una gran veneración y el nombre del caudillo es pronunciado con significativas muestras de respeto.

En Manzanillo

Este lugar que parecía ser el fuerte del echandismo, apenas escuchó la voz de los oradores Ramiro Solano y Antonio Rivera, quienes pudieron desvanecer las falsas afirmaciones de los verdes, se ha declarado jimenista. Los propagandistas formaron una lujosa diéctica con los principales elementos del poblado, y los vecinos de Chirre pidieron que se enviara a la isla una comisión que en breve los visitará. En esta palabra, el Partido Republicano, donde quiera que leanta tribuna alcanza señalados triunfos. Y no puede ser de otro modo, dadas las virtudes cívicas que adornan al caudillo.

En Espartero

El sábado celebró la comisión compuesta de los señores Alberto Sáenz, Octavio Castro Saborio y Porfirio Molina, una imponente reunión, habiendo hecho uso de la palabra todos los señores indicados, los que fueron calurosamente aplaudidos. En cambio, los argolleros encabezados por Villafraña no lograron celebrar reunión. El domingo también celebró reunión el Partido Republicano, en que el entusiasmo decayó

y hablaron los señores Sáenz y Castro Saborio. El echandismo después de inauditos esfuerzos consiguió reunir una docena escasa de adeptos y a ellos les dirigió Villafraña la palabra, pareciendo el acto más bien la *vela de un muerto* que una reunión política. En Espartero el único tren que pita es el republicano, y quien en él no tome asiento se quedará en tierra.

En Miramar

Se nota un aumento grande en las filas republicanas, en tanto que merman los adeptos del echandismo, convencidos de que la promesa que les ha hecho de regularles la luz, es falsa. El Lic. Juan Manuel Rodríguez, don Alfredo Lizano y otros oradores josefinos regresaron muy contentos del éxito obtenido.

En el club hablaron todos, y más tarde en el edificio de la Escuela el Lic. Rodríguez pronunció una brillante oración enaltecendo al insigne patriota don Jesús Jiménez, padre del actual candidato del Partido Republicano, y reorganizador de la enseñanza de la enseñanza pública. El tema del señor Rodríguez fué el del primer centenario del nacimiento del Benemérito Jiménez, y fué desarrollado con galanura. A esta fiesta escolar asistió todo el pueblo miramarense, y luego de terminada, sólo se oían los gritos de "Viva Jiménez, Viva el futuro Presidente de Costa Rica don Ricardo Jiménez".

No hay duda que el echandismo se debilita. Ayer Miramar era una gran fortaleza, y ahora apenas si es una avanzada. Y los miramarense piden con insistencia que las comisiones del partido visiten a menudo el lugar. Así se hará.

En Pitahaya

Norma de conducta del Partido Republicano, es la de no hacer menosprecio de los pueblos pequeños, porque ellos también aportan al debate electoral el contingente de sus votos, y así como se preocupa de enviar comisiones a las ciudades y barrios más poblados, así también envía sus delegaciones a los pueblos pequeños. Y a Pitahaya fueron el domingo los señores Francisco Luis Enriquez y Camilo Moya, siendo bien recibidos por el vecindario y logrando que los hombres trabajadores del campo, que quieren con entrañable amor a Costa Rica, abrazaran la bandera azul que es el símbolo de la grandeza de la Patria.

(De El Heraldillo)

— PERMANENTE — Don Alberto Echandi y la Memoria de Hacienda

En el discurso leído por el candidato Sr. Echandi, el sábado 16 del corriente, en el Teatro América, el referido señor Echandi dice lo siguiente:

"Mucho se dolió el Sr. Jiménez en su discurso, del dinero gastado en la Legación extraordinaria que ante los Gobiernos de las otras Repúblicas de Centro América desempeñé hace tres años. Sobre ese punto debo declarar desde luego que de ese dinero no entró un céntimo en mi bolsillo, pues serví la misión sin devengar honorarios; antes bien, gasté en ella dinero de mi peculio".

Pero en la Memoria de Hacienda correspondiente al año 1921 aparece que al señor Echandi le fueron giradas las siguientes partidas, precisamente cuando andaba en su gira diplomática por Centro América.

En agosto 26 de 1920 se le giraron a buena cuenta de sus gastos	Q 9,780.00
En octubre 29 de 1920, id. id.	22,185.00
En noviembre 10 de 1920, id. id.	4,437.00
En diciembre 6 de 1920, id. id.	8,976.00

lo que da un total de Q 45,378.00

De donde resulta que hay una flagrante contradicción entre lo que dice el Candidato llamado agrícola y la referida Memoria de Hacienda. No es posible suponer que el gobierno cargue a la cuenta de don Alberto Echandi sumas que ha gastado en otra cosa, y queda por consiguiente en pie, como verdad irrefutable el cargo lanzado por el Lic. Jiménez en cuanto a que el Sr. Echandi recibió dinero del Estado con motivo de su inútil y costoso paseo por los países de Centro América.

Don Jesús Jiménez y El Diario del Comercio

Labor inútil, y más que inútil; lo único que prueban es el golpe contraproducente.

Grande, apostólica labor de periodista que Rustra, que cultiva, cautiva; Para realizarla hay que ser en primer lugar, sincero con los lectores, y para serio con los demás es necesario serio con algo mismo.

La labor eficiente tiene un fondo de pureza, algo blanco y desinteresado. Ese desinteresado alimenta el espíritu mismo del trabajo y el trabajador da a sus enseñanzas esa fuerza moral que sólo tienen los apostólos. Los desinteresados son apostólos; por eso lo que dicen es evanescente como la niebla, y por eso lo que dicen es evanescente como la niebla, y por eso lo que dicen es evanescente como la niebla.

Tengo frente a mí el Diario del Comercio, con su plana de documentos actual gobierno hubiera sido derrochados como se planea echar soporíferos al inocuo varón, don Jesús Jiménez. Precisamente la patria se prepara a rendirle los debidos homenajes en el centenario de su nacimiento. ¿Por qué y a propósito de esto me fatiga el Diario del Comercio? ¿Hay acaso consorcio abierto entre el comercio, junto con todo el país, para que la historia de su fatiga? Ya se fatiga lo dio la historia y lo confesó el país entero. Y en caso contrario, ¿a qué fin publicar en estos momentos documentos que nada demuestran?

El verdadero historiador se coloca en todos los momentos; si tomara la historia muerta, no haría historia. Todo gobierno surgido de un golpe, trata de justificar su acción. Ninguno dice que derrocó a su antecesor porque era un gobierno justo, progresista y bueno; al contrario, trata de demostrar que el derrocado era un gobierno nocivo a los intereses de la patria. ¿Serán esos documentos comprobantes de actos indebidos? No, no pueden serlo. Ellos

lo único que prueban es el golpe que efectuó. Prueban la existencia de tiempos morbosos que pasaron, en los cuales fué víctima don Jesús Jiménez, uno de los hombres más progresistas que han pasado por el gobierno.

Labor inútil del Diario del Comercio. Si eso tuviera alguna resonancia, alguna significación; si esos documentos tuvieran fuerza histórica; si ellos comprobaran los actos delictivos de esos hombres, los derrochados serían siempre pícaros y los traidores, los victimarios, estarían ampliamente justificados. En ese caso lo que tendría de particular más, nada quieren para sí; su labor es fecunda porque sale del corazón con la proclama de Orellana, y cae al zuroco.

Si nuestro actual gobierno hubiera sido derrochado, llamando al gobierno caído traidor, social y conculcador de libertades; como eso no sucedió, hoy me fatiga que confesar el Diario del Comercio? ¿Hay acaso consorcio abierto entre el comercio, junto con todo el país, para que la historia de su fatiga? Ya se fatiga lo dio la historia y lo confesó el país entero. Y en caso contrario, ¿a qué fin publicar en estos momentos documentos que nada demuestran?

No, esa labor es inútil y sólo encierra un fondo de maldad que no debiera dejar traslucir el periodista. Dienen que la pasión ciega; pelearía muerta, no haría historia. No no debiera cesar a ese extremo. La gloria de Jesús Jiménez es gloria de la patria, y es inútil tratar de empujarla, para hacer resaltar, porque era un gobierno justo, progresista y bueno; al contrario, trata de demostrar que el derrocado era un gobierno nocivo a los intereses de la patria. ¿Serán esos documentos comprobantes de actos indebidos? No, no pueden serlo. Ellos

Francisco Solórzano G. Limón, junio 16 de 1923.

CAMPO CEDIDO

En Santa María de Tarrazú triunfa el jimenismo

Santa María, junio 16 de 1923

Los suscritos, mayores de edad, en el ejercicio de los derechos de ciudadanía, domiciliados en el distrito de Santa María de Tarrazú, nativos de Goicoechea, no podemos contener nuestro júbilo al ver la directiva jimenista del lugar natal, y abrazamos con entusiasmo la noble causa que postula la candidatura del eximio e indiscutible estadista Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno para la presidencia de la República en el próximo período constitucional.

Como republicanos convencidos y viejos luchadores de esta bandera, aquí estamos listos al llamamiento y defensa del estandarte azul.

A nuestros compañeros de Guadalupe desde este apartado lugar les damos una vez más nuestra voz de aliento para que a ese Puerto Arturo del republicano histórico no penetre el círculo olímpico.

otros y vuestros hijos que detrás del echandismo está don Rafael Yglesias Castro y recordad nuestros, Sérvulo Ortiz Sequiera, Luis Vargas Rojas, Matías González, Nicolás y Rafael Montero Rodríguez, Vicelino Blanco Araya y de los flajelados de aquella fecha ecija que aun viven. Rafael Fernández Vargas, Ramón Chavarría y el negro Jesús Blanco que terminó con la enajenación mental.

Memorable recuerdo no se olvida jamás y aquí estamos para revivir no el encono sino para librarnos de funestas administraciones de gobiernos de esa índole.

Esta es nuestra adhesión libre y espontánea de fieles y buenos guadalupanos a la muy noble causa jimenista.

Ubaldo Montero Rodríguez Jaime Umaña Araya Manuel Montero Vargas Pamón Umaña ú. ap.

Reportaje canallesco

Al autor del supuesto reportaje RAZON ha publicado hoy sacando mi nombre a reducir ridículamente de decir que miente de la manera más descarada y canallesca, que por sí acaso lo ha quedado algo de pudor, valore en lo que significan estas palabras más, que lo entiendo enfáticamente, y proceda a entenderse con la forma que las circunstancias demandan.

Como el supuesto reportaje figura en las columnas editoriales de la SIN RAZON, mientras el verdadero autor no se haga responsable de tanta insolente falsedad, tengo que pensar que eso es obra del personal de redacción.

Repito que tengo y tendré por canal al verdadero autor del supuesto reportaje, que ha de saber que si no acudo a los tribunales en demanda de castigo por tan grave ultraje inferido a mi dignidad personal, es porque me atengo a mis propios medios. Entendiendo bien Chepil Vargas y León Cortés.

Posdata: Este periódico LA RAZON está subvencionado por nuestra verdadera Municipalidad y es órgano del banquero de aquí.

¿Lástima que en el personal de su Redacción figure el Director del Instituto de Alfajuela, alto puesto que debiera dejar para que después pueda andar libremente en medio de la política lugareña. El Instituto, como la Tesorería Municipal, pertenecen a la comunidad, y no solamente a un bando político. El profesor debe ser un sacerdote que vive separado de toda agitación política. Debe caracterizarse por su ecuanimidad. De ahí la circular, tan oportuna, del Ministerio de Educación Pública. Todo eso lo sabe y comprende el distinguido profesor don Luis Dobles Segreda.

Luis Antonio Soto G.



Alajuela, junio 19 de 1923

NAFTA - PETRO OL
 Notable en el tratamiento de las enfermedades de la piel; sarna, rasquiña, escama, picazón y demás afecciones de origen parasitario de venta en las principales farmacias

CAMBIE O VENDA
 sus discos para fonógrafo en la oficina de Segunda Mano
 Frente a la tienda Max Kepfer
 50 vs. Este Teatro América

ALGO de ATENAS

En el Diario del Comercio de esta Buena Vista, don Paulino Camacho, uno de los verdes de este lugar, nos sorprende contándonos que en las noches pasadas, serenata ron a nuestro jefe Político.

Nada de particular tiene eso, por que es costumbre ahora, en todas partes, dar serenatas a cualquier hijo de vecino, sea quien fuere. Con todo derecho lo han podido hacer ellos, aun cuando el vecindario rabie, por las peticiones. La cuestión está en tomarle la punta a la serenata.

Vamos a ver, ¿quién ha dicho en un distrito que la candidatura del señor Echanti es oficial? Entonces ya sabemos por qué hay serenatas. Por qué el cambio rápido después de un viaje a Atajuela, en la semana pasada.

Ahí! Más pensando bien, supongamos que los verdes están en batalla. ¿Conocen bien al amigo don Isaias? ¿Pues no saben que él no ha em más que oír?... Por lo visto cuentan con otro, que no es de ellos. Eso es todo. Por lo demás, nuestro amigo don Isaias es merecedor una serenata, si no muchas, tantas como vengan, estando él aquí. Y lo merece, porque en todo ha demostrado que es un digno representante del Poder Ejecutivo para tiros y troyanos, siempre activo, siempre entusiasta, siempre atento al mandamiento de la Municipalidad. ¿Verdad don Isaias?

Lo que si nos gusta es el interés que tienen los verdes por conocer nuestra directiva. Pero como en la vida hay caprichos... y antojos, a veces... estamos dispuestos a complacerlos.

En efecto, se ha resuelto publicar la Directiva Jimenista, que constará de no menos de sesientos adeptos, conscientes de sus actos, sea publicada dentro de pocos días. Y se hará, para que rabien los echandistas, en hojas sueltas, a fin de que estos tengan tiempo suficiente para ir de casa en casa preguntando a cada uno de los que aparecen si son los miembros republicanos de su distrito.

En ella encontrarán desde don 20 de junio de 1923.

Un rato de conversación con los habitantes de Paraíso

El domingo pasado vino a visitarnos don José Albertazzi Avenida, el 4 de mayo de 1910 nos levantó, ilustra hijo de este pueblo. Las de las ruinas, cuando habíamos per armadas con que los echandistas quisieron sorprendernos para que hicieramos traición a nuestro hijo ilustre y benefactor de esta provincia don Ricardo Jiménez, por quien tenemos la escuela donde se educan nuestros hijos, y las oficinas municipales y de correos y telégrafos, rodaron por el suelo avergonzados y maitrechas al soplo de razonamiento y argumentación de señor Albertazzi.

El nos explicó que quien quiso arrebatarnos la planta eléctrica fue, no el señor Jiménez como propalaban los echandistas, sino el candidato de estos, el mismo señor Echanti. El fué quien intentó que fuesemos esa obra de progreso que es orgullo de nuestro pueblo y que si aun conservamos es mediante don Ricardo Jiménez, quien reveló la historia o hubiera juzgado como una flanza que sobre ella pesaba. Tama bien entró en explicaciones sobre el litigio de aguas, probándonos que los más interesados en quitarnos el derecho eran los accionistas de la compañía eléctrica. Y, ¿sabéis quienes eran o quienes son estos accionistas? Asombroso: Alberto Echanti y su partidario don Mardo Peralta y algunos otros de igual filiación política. Y, ¿qué era don Ricardo Jiménez de estos accionistas, el candidato de hoy Alberto Echanti? Simplemente abogado, cosa que en vez de perjudicarlo, pues es su oficio, como el del cura de decir misa y el del agrentor machetear, lo enaltece, pues pone de manifiesto la superioridad que tiene sobre Echanti, quien siendo abogado recurre, porque él no puede, al señor Jiménez para defender sus propios intereses. De manera que el candidato del partido agrícola era un simple cliente de nuestro candidato.

No es que nosotros sigamos al ver dugo, ni ese que deseó todo mal para esta villa; todavía no somos esclavos para lamer las manos que nos fustigaron. No. Nosotros no devolvemos mal por bien a aquel que

tenemos la escuela donde se educan nuestros hijos, y las oficinas municipales y de correos y telégrafos, rodaron por el suelo avergonzados y maitrechas al soplo de razonamiento y argumentación de señor Albertazzi.

DE ACOSTA

Verificóse la Fiesta del Arbol y Centenario de don Jesús Jiménez.

- 6.—El Canto de los Espíritus sobre las aguas. Ronulfo Corcéro.
- 7.—La Obra Humana. Noemi Rojas.
- 8.—El Molino. Alberto Ortiz.
- 9.—El Trabajo. Canción. (La escuela).
- 10.—El Angel de la Guarda. Baisamina Umaña.
- 11.—Tumbas secas. Ramón Arias.
- 12.—El Trabajo. Pura Chavarría.
- 13.—Adios niño. Canción. III y IV grados.
- 14.—Esclavitud. Hortensia Vin das.
- 15.—Los sembradores: Lic. don Jesús Jiménez. I. Barahona. El homenaje a don Jesús Jiménez fué imponente.

- PROGRAMA —
- 1.—Salve oh tierra. Grados superiores.
 - 2.—El Arbol. Lía Rojas.
 - 3.—La Conciencia. Claudina Castro.
 - 4.—Siembra de árboles. (La escuela).

Cerveza TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

Importante Reunión

SE CONVOCA

a todos los clientes para una visita con el fin de escoger sus corbatas entre un gran surtido que acaba de llegar de Bélgica.

Local: A. T. Brenes y Sobrino.

Dempsey, el Hombre más Robusto del Mundo recomienda Hierro Nuxado



Pocos ejemplos hay que puedan probar tan positivamente el alcance del HIERRO NUXADO para fortalecer los Nervios y producir Sangre Roja, Robustez y Resistencia como la extraordinaria experiencia de Jack Dempsey, el Campeón Mundial del boxeo. "Por los resultados que he obtenido con el 'Hierro Nuxado' y después de haberlo empleado antes de mis dos luchas deportivas con Willard y Carpenter respectivamente, considero que bien puedo recomendarlo a toda persona que desea aumentar sus fuerzas y energía."

Comentando sobre esta franca declaración, un conocido facultativo Neoyorkino dice:

"A toda persona que raciocina debiera ocurrírsele que si un hombre tan físicamente apto como es Dempsey considera prudente tomar 'Hierro Nuxado' cuanto más importante es para las personas de ordinaria salud de ver que no les falte hierro en la sangre. Infinidad de personas hoy día padecen de deficiencia de hierro. Escasez de hierro en la sangre no solo hace de un hombre una nulidad física y mental, sino que le despoja de fuerza viril, despejo mental, fuerza de voluntad, etc. posesiones de incalculable importancia en todas las esferas de la vida. La misma condición convierte a una mujer cariñosa y vivarachita en una persona mal humorada, nerviosa y decaída. Para ayudar a producir gente robusta, con sangre rica y nervios fuertes, no he encontrado nada en mi experiencia que se aproxime al hierro orgánico, 'Hierro Nuxado'."

Si no está Ud. gozando de robusta salud, empiece en seguida a fortalecer su sangre y su organismo entero con hierro orgánico; ponga 'HIERRO NUXADO' a prueba para demostrar lo que puede hacer en el caso de Ud. Más de cuatro millones de personas emplean 'Hierro Nuxado' anualmente. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías. Asegúrese de obtener el legítimo producto que lleva el nombre de Dae Health Laboratories en la etiqueta.

Un Paraíso

BENAVENTE en el Teatro Nacional

Gran compañía de alta comedia, dirigida por el insigne autor español

JACINTO BENAVENTE

en la que figura la notable primera actriz

LOLA MEMBRIVES

Hoy sábado 23 de Junio de 1923

A las 8 y 30 p. m.

EL MAL QUE NOS HACEN

Nutre a los Niños

Porque tan sólo contiene las substancias esenciales para la vida, que permiten que el cuerpo pueda transformar los alimentos en fibras orgánicas.

VIROL

Empleado en 3,000 Clínicas para la Infancia.

Agentes: Reardon Gordon & Co., P.O. Box 1053, San José, Costa Rica.

La España MARTINEZ & Cia

TRANSITORIAMENTE —MIENTRAS NOS INSTALAMOS DE NUEVO— ATENDEREMOS NUESTROS NEGOCIOS EN LA BODEGA DE DON FRANCISCO ARMIJO.

